

## **Comunicado de prensa: Conferencia de la Sociedad Iraki – Reporte conclusivo**

Informe final: Conferencia en Solidaridad con la Sociedad Civil Iraki

Velletri 25 – 30 de Marzo de 2009

1. Sindicalistas, activistas por los derechos humanos y aquellos de las mujeres, miembros de asociaciones estudiantiles y juveniles, miembros de ONG, representantes de minorías, mujeres y hombres, ciudadanos irakíes e internacionales procedentes de Asia, Estados Unidos, Europa se reunieron en Velletri desde el 25 al 30 de marzo del 2009 para discutir los desafíos que la sociedad civil irakí está enfrentando para continuar a construir un Irak libre y democrático, para estimular alianzas y mejorar la cooperación.
2. Antes que nada es necesario reconocer que en Irak existe una sociedad civil viva y comprometida con los profundos problemas que todavía afligen a Irak despues de 6 años de ocupación: grave situación humanitara, analfabetismo, falta de libertad, violaciones a los derechos humanos, violaciones a los derechos de los trabajadores, sectarismo político.
3. La sociedad civil iraki está compuesta por miles de organizaciones, redes y voluntarios que están empeñados en enfrentar todos estos problemas cotidianamente a través de propuestas, proyectos, campañas, lobbyng, manifestaciones, iniciativas culturales. La sociedad civil irakí merece un papel importante en el escenario internacional como actor para el mejoramiento de la situación irakí y de recibir un apoyo concreto de parte de la sociedad civil internacional.
4. La actividad de las organizaciones de la sociedad civil es limitada por diversos factores: violencia, problemas políticos, sectarismo político de la sociedad y limitada experiencia organizativa. La libertad de asociación, de reunión, de crear sindicatos, la libertad de los medios de información no son garantidos en Irak. Expresamos preocupación por esto, porque estas libertades son el corazón de la democracia.
5. Durante estas Jornadas han sido profundamente discutidos, entre los irakíes y entre los internacionales y los participantes irakíes, todos los mayores desafíos por un Irak soberano y libre. Las discusiones han sido concretas y las diferencias han enriquecido el debate. Sobre esta base las organizaciones de la sociedad civil irakí continuarán su trabajo mejorando la cooperación y desarrollando iniciativas.
6. Los participantes internacionales han ganado un mayor conocimiento de la situación irakí que permitirá a las ONG y a los activistas europeos, asiáticos y americanos desarrollar acciones de solidaridad más eficaces para reforzar el apoyo global al trabajo de los irakíes.

Sobre esta base los participantes han propuesto un listado de acciones conjuntas a desarrollar para el futuro, ampliarán estas redes y construirán nuevas alianzas invitando más irakíes y organizaciones internacionales a participar en el proceso de la Iniciativa en Solidaridad con la Sociedad Civil Irakí.

Además:

1. Apoyo, a través de campañas internacionales de solidaridad, a temáticas identificadas por los irakíes como:
  - Peticiones internacionales por la libertad de asociación y sobre una ley de reglamentación de las ONG
  - Campañas para reivindicar los derechos de los trabajadores y por la abolición de la ley 150 que limita los derechos de los trabajadores para establecer un sindicato.
  - Campañas para mejorar la posición de las mujeres en la sociedad y por la abolición del artículo 41 de la Constitución con el fin de eliminar todos los obstáculos legislativos a la equidad de género.
  - Constitución de una alianza para la defensa de los activistas por los derechos humanos (Human Rights Defenders Union).
  - Promover el papel de los jóvenes en los centros de decisión.

2. Cooperación para fortalecer la capacidad organizativa (capacity building) de las organizaciones de la sociedad civil irakí:
  - Formación sobre temáticas específicas identificadas por las organizaciones irakíes.
  - Apoyo para la activación de contactos directos y relaciones con los donantes.
3. Desarrollo de proyectos y redes de Peace Building, no violencia, procesos de reconciliación interna y otros puntos claves identificados por los irakíes.
4. Con el fin de reforzar la comunicación:
  - Desarrollar un website social para la iniciativa en Solidaridad con la Sociedad Civil Irakí en árabe e inglés.
  - Crear netgroup y listas de e-mails ( sobre privatizaciones, peace building...)
5. Desarrollar networking y continuar el proceso para organizar el Foro Social Irakí.

Reporte en inglés.

[http://www.unponteper.it/documenti/iniziativa/ICSSI\\_Report\\_conclusivo\\_ENG.pdf](http://www.unponteper.it/documenti/iniziativa/ICSSI_Report_conclusivo_ENG.pdf)

Para información y contactos:

Paola Gasparoli cel. 333 5446280 - 339 6633233

Ufficio Stampa - Un ponte per...